
 
 

 
 

Protokoll der 29. Generalversammlung 
 

Donnerstag, 28. März 2019 im BZ Mettlenweg 1, 6440 Brunnen 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der 28. Generalversammlung vom 13. April 2018 

3. Jahresberichte 
3.1 der Präsidentin 
3.2 der Betriebsleiterin 

4. Jahresrechnung 2018 
4.1 Information durch die Kassierin - Bericht und Antrag der Revisoren - Genehmigung Rechnung/Bilanz  

5. Festsetzung der Jahresbeiträge 2020 

6. Voranschlag 2019 
6.1 Antrag Vorstand - Information durch die Kassierin - Genehmigung 

7. Wahlen 

8. Anträge 

9. Ehrungen 

10. Verschiedenes 
 
 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

 
Die Präsidentin begrüsst die anwesenden 15 Vereins- und 7 Vorstandsmitglieder. Speziell begrüsst sie das 
Ehrenmitglied Kurt auf der Maur ehemaliger Kassier und Vorstandsmitglied sowie die ehemaligen Vor-
standsmitglieder Isabelle Lenzlinger und Monika Wiget. 
 
Zum Gedenken an Marianne Simmen, Mitglied und langjährige Revisorin, bittet die Präsidentin um eine 
Schweigeminute. 
 
Die Traktandenliste wird ohne Einwand genehmigt und Claudia Horat als Stimmenzählerin gewählt. 

 

2. Protokoll der 28. Generalversammlung vom 13. April 20187 
 
Das Protokoll der letzten GV vom 13.04.2018 wurde im Vorstand genehmigt. Es ist im Internet auf der 
Homepage des BZ aufgeschaltet. Es liegen ein paar Exemplare zur Einsichtnahme auf. Das Protokoll wird 
ohne Ergänzungen oder Einwände mit Applaus genehmigt und der Protokollführerin, Maja Reichmuth ver-
dankt. 
 

3. Berichte 
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3.1 Jahresbericht 2018 der Präsidentin (Auszug aus dem schriftlichen Bericht von Monika Steiner) 
 
Das Begegnungszentrum ist ein gefragter Treffpunkt für Jung und Alt. 
Ein reges Kommen und Gehen finden statt. 
Dank der guten Betriebsleitung von Frau Erika Schelbert und durch die Unterstützung vom Reinigungsteam, 
ist der lebhafte Betrieb in guten Händen. 
 
Sie führt ihr Amt mit Freude und viel Engagement aus.  
Natürlich gehört auch eine Portion Humor dazu, erlebt Sie doch immer wieder kuriose Sachen. Wir haben 
schon viele Kostproben gehört. 
 
Daher geht ein großes Dankeschön an Erika Schelbert und Ihre Mithelfer. 
Sie berichtet anschliessend über das aktive Jahr 2018. 
 
Mein besonderer Dank gilt Maja, unserer Kassiererin und Protokollführerin. 
Sie begleitet uns mit Rat und Tat. 
 
Bei der Gemeinde, die mit Ivan Geisser vertreten ist, bedanken wir uns für die jährliche finanzielle Unterstüt-
zung mit dem Betrag von Fr. 7000.-  
Damit lassen sich einige anstehende Unterhaltsarbeiten bereinigen. 
 
Fakten zur Vorstandstätigkeit: 

- Es fanden 2 Sitzungen statt 
- Diverse bilaterale Besprechungen und Besichtigungen 
- Organisation von Unterhaltsarbeiten  
- Neuer Kochherd 
- Neues WC  

Es ist sicher allen bekannt, dass für diese Organisationen immer ein rechter Zeitaufwand investiert werden 
muss. 
 
Zum Schluss richte ich ein Dankeschön, an meine Vorstandskolleginnen und Kollegen für das engagierte 
Mitdenken und Mitwirken. 

 
Herzlichen Dank, an alle Vereinsmitglieder, die uns ihre Aufmerksamkeit und das Vertrauen, sowie die Fi-
nanzielle Unterstützung entgegenbringen. 

 
3.2 Jahresbericht der Betriebsleiterin (Auszug aus dem schriftlichen Bericht von Erika Schelbert) 
 
2018 war ein ruhiges Jahr. Im Grossen und Ganzen lief alles wie am Schnürchen. 
 
Bis auf die Tatsache, dass es ab und zu ein richtiges Ringen um die Räume zu bestimmten Zeiten kam. Ich 
musste richtig gut überlegen damit ich alles richtig einteile, damit alle glücklich sind. 
 
Ich denke ich beginnen gleich zu Oberst im Haus mit meinem Bericht. Und zwar bei der Belegung vom Dach-
stock. 
Da oben, sind seit neustem die Hexen los, aber keine Angst sie sind nur während der Fasnacht im Dorf zu 
sehen. Denn unsere Brunner Hexen haben sich seit Anfang Jahr bei uns eingemietet.  
 
Im 2. Stock läuft alles gut 
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Das einzige was ich dazu erwähnen möchte ist, dass ich bei einer Überbuchung im Notfall die Räume der 
Pfadi benützen darf das ist super. Deshalb möchte ich es nicht unterlassen mich bei Thomas von der Pfadi zu 
bedanken. 
 
Zur Belegung im 1 OG 
Diesen Stock können wir gleich übergehen, denn da läuft alles einwandfrei. 
 
Da noch zu meiner Etage  
Da hat sich doch wieder einiges verändert. Die Line Dancers hatten den Mut und das Glück ein eigenes Lokal 
in Brunnen fest zu mieten.  
Deshalb sind die Abende bei uns nicht mehr so gut gebucht. 
Allerdings hat die Deutschschule aufgestockt, sie brauchen das BZ inzwischen an vier Tagen mit einer unter-
schiedlichen Stunden Verteilung.  
Die Belegungen am Wochenende sind im Rahmen vom letzten Jahr. 
Da bleibt nur noch das Kapitel Ofen in der Küche anzusprechen. Monika hat uns einen neuen Ofen bestellt 
und der wurde auch fachmännisch eingebaut. Aber leider haben wir seitdem nur Probleme in der Küche. 
Rauchalarm, schwarze Grittibänze und eine riesen Stinkerei sobald der Ofen gebraucht wird. Das Projekt 
Ofen ist leider noch nicht abgeschlossen, Fortsetzung folgt. 
 
Zum Parterre  
Ja unser gefragtes WC ist endlich abgeschlossen und wird nun wirklich nur noch von unseren Mietern ge-
braucht und nicht mehr als Abfallentsorgung missbraucht. Das allerdings fordert mich schon wieder beim 
einteilen des WC- Schlüssel, da ich ja nicht unbegrenzte Anzahl von Schlüsseln zu Verfügung habe und viele 
Buchungen abzudecken habe. 
 
Zum Schluss kommen wir zum Keller 
Da läuft auch alles rund. 
 
Lisbeth dir wieder ein riesiges Dankeschön für die Geduld mit mir.  
 
Monika und Maja das habt ihr wieder gut gemacht, lieben Dank euch zweien und nicht zu vergessen auch 
ein Dank an unsere Männer. 
 
 
Die Jahresberichte der Präsidentin und der Betriebsleiterin werden mit grossem Applaus genehmigt. 
 

4. Jahresrechnung 2018 
4.1 Information Kassierin (Auszug aus dem schriftlichen Bericht von Maja Reichmuth) 
 
Rechnung 2018 
 
Sehr erfreut darf ich Ihnen auch in diesem Jahr wieder ein positives Rechnungsresultat präsentieren. 
 
Wegen dem Einbau einer zusätzlichen Toilette wurde das Konto Unterhalt Immobilien um fast Fr. 2'500.00 
überschritten. Der Umbau ist zum grössten Teil von BZ Verein finanzier worden.  
 
Ausser dass die allgemeinen Vereinsausgaben gut Fr. 1'200.00 geringer ausgefallen sind als budgetiert 
weicht die Rechnung 2018 nicht wesentlich vom Budget ab. 
 
Die sehr gute Auslastung der allgemein vermieteten Räume und der fest vermieteten Räume ergab das posi-
tive Rechnungsergebnis. 
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Einen herzlichen Dank an die Betriebsleiterin Erika für den super Einsatz. 
 
 
Das Eigenkapital des BZ Vereins ist gut und wird für weitere Investitionen einen Rückhalt bilden. 
 
4.2 Bericht und Antrag der Revisoren 
 
Die beiden Revisoren Werner Kamer und Othmar Grond haben am 06.03.2019 die Jahresrechnung und die 
Bilanz geprüft. Sie empfehlen der Versammlung die Rechnung zu genehmigen. 
 
4.3 Genehmigung Rechnung / Bilanz und Decharge an Vorstand 
 
Die Rechnung und die Bilanz per 31.12.2018 werden mit bestem Dank an die Kassierin einstimmig geneh-
migt. Es wird ihr und dem Vereinsvorstand Decharge erteilt. Die Präsidentin dankt den Revisoren für die 
geleistete Arbeit. 
 

5. Festsetzung der Jahresbeiträge 2020 
Die Jahresbeiträge für die Mitglieder werden für 2020 nicht erhöht. Der Mitgliederbeitrag beträgt weiterhin 
Fr. 20.00 für Einzelpersonen, Fr. 30.00 für Familien und Fr.40.00 für Firmen und Vereine. 
 

6. Voranschlag 2019 
6.1 Information Kassierin - Genehmigung Budget 2019 
 
Die Ausgaben wurden um ca. Fr. 2'500.00 nach oben angepasst und zwar Fr. 1'000.00 bei den Personalkos-
te, Fr. 500.00 bei den Anschaffungen und Fr. 1'000.00 bei den allgemeinen Vereinskosten. 
 
Bei den Einnahmen hat der Vorstand lediglich bei den allgemeinen Vermietungen den Betrag angepasst. Wir 
rechnen mit Einnahmen von Fr. 28'500.00, also etwas weniger als im letzten Jahr. Ansonsten wurde das 
Budget 2019 mehrheitlich analog der Rechnung 2018 erstellt. 
 
Für das laufende Jahr ist ein Überschuss  budgetiert. 
 
Der Voranschlag 2019 wird einstimmig genehmigt. 
 

7. Wahlen  
 

Remo Wiget, Beisitzer und Werner Kamer Revisor haben ihren Rücktritt bekannt gegeben. Als Ersatz darf 
Ihnen der Vorstand Erich Kündig als Beisitzer und Erwin „Wini“ Heinzer als Revisor vorschlagen. 
 
Zur Wiederwahl für die kommenden zwei Jahre stehen die Beisitzer Thomas Betschart und René Meier sowie 
die Kassierin Maja Reichmuth. 
 
Einstimmig gewählt werden für je zwei Jahre: Thomas Betschart und René Meier als Beisitzer, Erwin Heinzer 
als Revisor und Maja Reichmuth als Kassierin. 
  
Erich Kündig wird für ein weiteres Jahr als Beisitzer gewählt. Nur für ein Jahr gewählt wurde Erich Kündig da 
er zwischenzeitlich für Remo Wiget eingesprungen ist.  
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8. Anträge 

 
Es sind keine Anträge weder von Seite der Mitglieder noch vom Vorstand eingegangen. 
 

9. Ehrungen 
 
Monika Steiner dankt Remo Wiget für seine Arbeit im Vorstand. Ein besonderer Dank gilt Werner Kamer der 
fast zwanzig Jahre für den BZ Verein tätig war. Von 1992 bis 1999 war er Kassier und von 2006 bis 2018 
Revisor. Die Präsidentin ernennt Werner Kamer zum Dank für sein Engagement für den Verein zum Ehren-
mitglied und überreicht ihm eine Urkunde und ein Präsent. 
 

10. Verschiedenes 
 
Im kommenden Jahr kann der Verein BZ auf eine 30 jährige Tätigkeit zurückblicken. Das Jubiläum soll dem-
entsprechend an der nächsten Generalversammlung gefeiert werden. 
 
Die Jubiläums GV findet am Freitag 27. März 2020 statt. 
 
Die Präsidentin, Monika Steiner, schliesst die Generalversammlung um 19.40 Uhr.  
 
 
 
 Maja Reichmuth 
 Protokollführerin 
 


